



## Apagón en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas

### Quedó más de medio millón de personas sin comunicación

La falla en el suministro eléctrico impidió que miles de personas contarán también con servicios de telefonía e internet, además de que algunas zonas sufrieron afectaciones en el suministro de agua potable

MERIDIANO | A. Quadratin

Un repentino apagón registrado la noche del jueves afectó a casi medio millón de personas en la Bahía de Banderas (Puerto Vallarta, Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit).

La falta de suministro eléctrico dejó también a los habitantes

de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas sin servicio de telefonía e internet.

El apagón se registró en algunas zonas, por algunos minutos y en otras más, por horas, por lo que poco antes de la medianoche en algunas partes de la Bahía reportaban aún la falta de suministro eléctrico. **PAGINA3**

## Toman protesta a los nuevos guardianes

# Protege la niñez el patrimonio turístico de Puerto Vallarta

El alcalde Pepe Martínez reconoció la importante labor de las niñas y niños, en la difusión y cuidado de los atractivos de nuestra ciudad

MERIDIANO | Puerto Vallarta - En el marco del Día Mundial del Turismo, el presidente municipal interino Francisco José Martínez Gil, fue testigo de la toma de protesta de 110 nuevos Guardianes del Patrimonio Turístico de Puerto

Vallarta, quienes cumplirán con una importante tarea como es el proteger la riqueza cultural de nuestra ciudad y promover sus atractivos, gastronomía y la gran oferta que ofrece a nuestros visitantes.

En este sentido, el alcalde reconoció el trabajo que realiza la Dirección de Turismo de Playa de la Secretaría de Turismo en el estado, con todos estas niñas y niños, quienes se preparan para cumplir con esta valiosa función. **PAGINA3**



Tras subcampeonato mundial

## Apunta Emiliano Barba a continuar legado de la marcha mexicana

El atleta juvenil, medallista de oro en Nacionales CONADE, fue parte de los 25 deportistas convencionales que la institución condecoró con estímulo económico **PAGINA8**

En Puerto Vallarta

## Celebran en grande el Día Internacional del Turismo

En el marco de esta celebración, el destino organiza y apoya una serie de actividades para impulsar al sector turístico

MERIDIANO | Puerto Vallarta. Honrando su vocación turística, Puerto Vallarta está celebrando el Día Internacional del Turismo con una serie de eventos, charlas, conferencias y exposiciones que potencialicen al destino de cara al futuro. **PAGINA6**

En San José del Valle

## Unen esfuerzos Ayuntamiento e INCUFID para renovar unidad deportiva

El presidente Héctor Santana García se reunió con la titular del INCUFID, Carolina Lugo Robles, con quien contemplan fomentar la actividad física y la competencia deportiva en la región

MERIDIANO | Bahía de Banderas. El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, anunció que en colaboración con el Instituto Nayarita de Cultura Física y Deporte (INCUFID), encabezado

por Carolina Lugo Robles, se trabaja en el mejoramiento de las instalaciones de la unidad deportiva de San José del Valle. Dentro de las obras previstas, se contempla el cambio completo de la pista de tartán, una mejora

clave para fomentar la actividad física y la competencia deportiva en la región. Además, se realizarán renovaciones en el auditorio municipal, con el fin de ofrecer espacios adecuados para eventos deportivos y culturales. **PAGINA3**



Pagaba \$700 millones al año

## ISSSTE compra el hospital de La Cantera y lo deja de rentar

Tras más de un año de negociación con INVEX/Grupo Ortiz se revierte la privatización que los gobiernos neoliberales habían planteado para la salud de los mexicanos, aseguró la directora general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Bertha Alcalde Luján

Redacción

En julio de 2023, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el Gobierno mexicano

evaluaba la compra de 12 hospitales concesionados bajo esquemas de Asociación Público Privada (APP) y Proyecto de Prestación de Servicios (PPS), que representaban un gasto

anual de 5 mil 651 millones de pesos. Este movimiento buscaba transformar un sistema de salud afectado por altos costos y falta de control. **PAGINA7**

## NUESTRAS PLUMAS

### Volantín

Por Salvador Cuello Ganaña

## "Inaceptable e inexplicable"

Nada contentas se han manifestado las autoridades españolas ante lo que consideran un desaire después de que el Rey Felipe VI no fuera considerado en la lista de invitados por México a la ceremonia de toma de protesta de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, acción que estiman "inaceptable".

Ha sido en este contexto que el gobierno de España rechazó asistir a la toma de posesión de la presidenta electa a celebrarse el próximo martes 1 de octubre.

Así lo anunció en un breve comunicado el Ministerio de Asuntos Exteriores, que difundió el texto el pasado martes tras conocerse que el monarca no recibió invitación para el evento.

"El Gobierno de España considera inaceptable la exclusión de SM el Rey de la invitación a la toma de posesión de la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, el próximo 1 de octubre en Ciudad de México", dice el comunicado.

## Diario Ejecutivo

## 10 logros económicos de AMLO

Roberto Fuentes Vivar

Del neoliberalismo al humanismo

Esta es la penúltima entrega de esta columna antes de que concluya el gobierno de Andrés Manuel López Obrador; por lo que vale la pena hacer un recuento sumario de algunos de sus logros económicos. **PAGINA2**





Apagón en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas

## Quedó más de medio millón de personas sin comunicación

\* La falla en el suministro eléctrico impidió que miles de personas contarán también con servicios de telefonía e internet, además de que algunas zonas sufrieron afectaciones en el suministro de agua potable

MERIDIANO | A. Quadratin

Un repentino apagón registrado la noche del jueves afectó a casi medio millón de personas en la Bahía de Banderas (Puerto Vallarta, Jalisco y Bahía de Banderas, Nayarit).

La falta de suministro eléctrico dejó también a los habitantes de Puerto Vallarta y Bahía de Banderas sin servicio de telefonía e internet.

El apagón se registró en algunas zonas, por algunos minutos y, en otras más, por horas, por lo que poco antes de la medianoche en algunas partes de la Bahía reportaban aún la falta de suministro eléctrico.

Debido a la saturación del teléfono 071 y la falta de comunicación por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se desconoce aún la causa de que se fuera la luz, pero en redes sociales se comentó que podría derivarse de algunos ajustes por parte de la paraestatal ante



la presencia del huracán John, que se desplaza por la costa del Pacífico central mexicano; sin embargo hasta la mañana de este viernes no había un comunicado oficial.

El apagón causó afectaciones también en algunas zonas del suministro de agua potable debido a que los pozos dejaron de funcionar; además de que el tráfico vial se congestionó ante la falta del funcionamiento de los semáforos.



En San José del Valle

## Unen esfuerzos Ayuntamiento e INCUFID para renovar unidad deportiva

\* El presidente Héctor Santana García se reunió con la titular del INCUFID, Carolina Lugo Robles, con quien contemplan fomentar la actividad física y la competencia deportiva en la región

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas, Héctor Javier Santana García, anunció que en colaboración con el Instituto Nayarita de Cultura Física y Deporte (INCUFID),

encabezado por Carolina Lugo Robles, se trabaja en el mejoramiento de las instalaciones de la unidad deportiva de San José del Valle.

Dentro de las obras previstas, se contempla el cambio completo de la pista de tartán, una mejora clave para fomentar la actividad física y la competencia deportiva en la región. Además, se realizarán renovaciones en el auditorio municipal, con el fin de ofrecer espacios adecuados para eventos deportivos y culturales.

El presidente municipal señaló que estas acciones forman parte de un esfuerzo coordinado entre el gobierno municipal y estatal, con el objetivo de mejorar la infraestructura deportiva y promover un estilo de vida saludable entre los habitantes de Bahía de Banderas.



Toman protesta a los nuevos guardianes

## Protege la niñez el patrimonio turístico de Puerto Vallarta

\* El alcalde Pepe Martínez reconoció la importante labor de las niñas y niños, en la difusión y cuidado de los atractivos de nuestra ciudad

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En el marco del Día Mundial del Turismo, el presidente municipal interino Francisco José Martínez Gil, fue testigo de la toma de protesta de 110 nuevos Guardianes del Patrimonio Turístico de Puerto Vallarta, quienes cumplirán con una importante tarea como es el proteger la riqueza cultural de nuestra ciudad y promover sus atractivos, gastronomía y la gran oferta que ofrece a nuestros visitantes.

En este sentido, el alcalde reconoció el trabajo que realiza la Dirección de Turismo de Playa de la Secretaría de Turismo en el estado, con todos estas niñas y niños, quienes se preparan para cumplir con esta valiosa función.

"Hacer que nuestros hijos, que los niños de Puerto Vallarta tengan conciencia de dónde vivimos, a qué nos dedicamos y cuál es el futuro y desarrollo de nuestra ciudad, es uno de los aciertos más grandes que podemos tener tanto autoridades como los padres de familia", señaló y recordó que precisamente el crecimiento turístico, económico y social de este puerto está en manos de nuestra niñez, de ahí la importancia de que hoy sean reconocidos como guardianes.

Aprovechó esta ocasión para invitar a los pequeños a que luchen siempre por sus sueños, que se preparen y nunca claudiquen hasta hacerlos realidad. Reconoció además a los regidores y funcionarios municipales que mostraron su amor por Puerto Vallarta durante su paso por esta administración municipal, a la que dijo se entregó con mucha convicción, compromiso y amor por esta ciudad.

En nombre de los nuevos Guardianes del Patrimonio Turístico, la niña Jade Alejandra Enrique Pérez, de la escuela primaria Francisco González Bocanegra, dirigió un mensaje a los presentes destacando que el motivo de estar todos reunidos este día es para hablar de algo muy importante "las riquezas turísticas de nuestro hermoso Puerto Vallarta. Este lugar es un

verdadero tesoro y cuidar de él es responsabilidad de todos nosotros", por ello les pidió ser vigilantes y ayudar a mostrarle al mundo nuestra cultura y todo lo que Vallarta tiene por ofrecer.

Asimismo, correspondió a los alumnos Camila Ramírez Mariscal y Axel Zepeda Monreal, de la escuela Juan Escutia, y Victoria Darahí Téllez Hernández, de la escuela 15 de Mayo turno vespertino, dar lectura al Credo del Guardian del Patrimonio Turístico.

La toma de protesta estuvo a cargo del director general de Turismo de Playa, Arturo Dávalos Peña, quien recordó que esta distinción no es nada más un reconocimiento para los menores que participan, sino también representa darle un seguimiento con capacitación, recorridos turísticos, el que vean y conozcan el patrimonio y la cultura que nos distingue, "estos niños tienen que estar transmitiendo el patrimonio que tenemos y la cultura que tenemos dentro de nuestro municipio". Es además un compromiso para las empresas que hoy los apadrinan a quienes les toca estar pendientes del crecimiento y desarrollo de estas niñas y niños.

Durante este evento, se entregaron reconocimientos a los nuevos guardianes, así como el Código de Conducta Nacional para la Protección de las Niñas, Niños y Adolescentes en el sector de los Viajes y el Turismo a la empresa PVRPV, el cual recibieron de manos de la Procuradora de Protección a Niñas, Niños y Adolescentes del estado de Jalisco, María de Lourdes Sepúlveda Huerta.

En esta toma de protesta se contó también con la presencia de los regidores María Elena Curiel Preciado y Christian Salcedo Guerrero; Martha Ibarra Amarillas, subdirectora de Desarrollo Empresarial de la Dirección de Turismo Municipal; Jorge Antonio Quintero Alvarado, director de Turismo de Playa; Alejandra Torres Magaña, de la Asociación de Hoteles de Puerto Vallarta y Fausto de la O'Diag, delegado de la DRSE región Costa Sierra Occidental.

¡Únete y **SALVA A LAS BALLENAS!**

Tu donativo hará posible **apoyar 6 proyectos** para la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía de Banderas:

1. Educación ambiental
2. Vigilancia del avistamiento de ballenas
3. Campaña Bahía Cero
4. Cultivo y monitoreo de corales
5. Rescate de ballena enmalladas
6. Recuperación de redes fantasma

**META**

**1 MILLÓN de pesos**

[www.fonnor.org/sumate/](http://www.fonnor.org/sumate/)

Si lo requieres, FONNOR emite recibo deducible de impuestos.

[@nadoporlasballenas](https://www.instagram.com/nadoporlasballenas)

70 AÑOS Juntos



Gran venta de

70 Años

iSensac

**OFERTA ESPECTACULAR**

**YOGHURT Y POSTRES Refrigerados (Excepto Yakult® y Soful®)**

**3x2**

Paga 2 y llevas 3 (CARTAS de igual o menor precio)

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**PRODUCTO LÁCTEO Duopack Nutri® De 2L A solo**

**\$41.50**

**EMPAQUE FAMILIAR**

**Kellogg's choco KRISPIS**

**ZUCARITAS**

**2x**

**OFERTA ESPECTACULAR**

**LECHUGA ROMANA pizza**

**A SÓLO \$14.90**

**SANDÍA RAYADA kilo**

**A SÓLO \$9.75**

Máximo 5 piezas por cliente

**TOSTITOS® Sabritas® Salsa Verde o Flamin' Hot® de 240g**

**2x \$79.90**

**ACEITE Comestible de Soya Nutrioli® de 946 ml**

**3x2**

MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**ATÚN En Agua o Aceite MAZATÚN de 130g**

**Frutas y Verduras**

<b>CHILE VERDE</b> Para Rellenar kilo \$49.90	<b>TOMATILLO</b> Con Hoja kilo \$27.90	<b>JICAMA</b> Kilo \$29.90	<b>APIO</b> Kilo \$21.90
<b>PEPINO</b> Crotallo Pickle kilo \$25.90	<b>LIMÓN</b> Peraa sin semilla kilo \$39.90	<b>PAPAYA</b> Maradol kilo \$39.90	<b>CALABAZA</b> Americana kilo \$34.90
<b>CILANTRO</b> Mazo \$9.90	<b>MANZANA</b> Raja Escolar kilo \$32.90	<b>TORONJA</b> Raja kilo \$34.90	<b>CHILE</b> Jalapeño kilo \$25.90

**Salchichonería y Lácteos**

**JAMÓN De pavo Virginia Fud® kilo**

**\$134.90**

**QUESOS Empacados de Origen (Solo Marcas Nacionales)**

**3x2**

**PAPAS Corte Ondulado o Delgado Omas® Haus de 450g o Corte Delgado Quality Farms® de 567g**

**3x2**

**JAMÓN Virginia de Pavo ZWAN® de 250g**

**\$31.90**

**SALCHICHA De pavo Marietta® kilo**

**\$71.90**

**SALCHICHA Para Asar CHIMEX® pizza de 800g**

**\$56.90**

**CHORIZO Ranchero CHIMEX® Pizza de 250g**

**\$27.90**

**QUESO Imitación Chihuahua Fusión Kilo**

**\$96.90**

**PRODUCTOS BACHOHO**

**3x2**

**Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades**

<b>PIERNA De Puerco Sin Hueso Kilo</b>	<b>POLLO Fresco Ranchero® Cortado en 8 piezas kilo</b>	<b>CHAMBARTE De Res kilo</b>	<b>CAMARÓN Mediano Sin Cabeza Kilo</b>
<b>\$85.90</b>	<b>\$58.90</b>	<b>\$119.90</b>	<b>\$209.90</b>
<b>CARNE De puerco para asar kilo</b>	<b>PIERNA Y MUSLO De pollo Nacional kilo</b>	<b>CARNE Para asar De Res kilo</b>	<b>CARNE Imitación Cangrejo kilo</b>
<b>\$124.90</b>	<b>\$32.90</b>	<b>\$156.90</b>	<b>\$94.90</b>
<b>ESPINAZO De Puerco Kilo</b>	<b>MILANESA De Pechuga a granel kilo</b>	<b>MENUDO De res kilo</b>	<b>CORTADILLOS Y VOLTEADOS</b>
<b>\$35.90</b>	<b>\$123.90</b>	<b>\$77.90</b>	<b>3x2</b>

**Comida y Alimentos**

**PRODUCTO LÁCTEO UHT MÁS® Leche Píezza de 1 litro**

**\$16.90**

**ATÚN EL DORADO En agua o en aceite de 130g**

**2x \$21.90**

**CEREALES Kellogg's® CORN POPS® de 450g Froot Loops® de 380g**

**2x \$110.00**

**ELOTE En grano HERDEZ® de 400g**

**3x2**

**LECHE Condensada La Lechera® de 375g**

**\$24.50**

**SARDINA En salsa de tomate GUAYMEX® de 425g**

**\$37.50**

**MOLE Rojo de Doña María® de 125g**

**\$24.90**

**SALSA picante tradicional La Guacamaya® de 365ml**

**\$12.90**

**Cuidado de la Ropa / Limpieza del Hogar**

**PAÑAL HUGGIES® Ultraconfort niño o niña Etapa 3, 4, 5 o 6 Paquete con 1 y 2 Paquete con 40 piezas**

**2x \$420.00**

**PAÑAL KLEEN BEBB® Suave y elástico Flex Grande con 35 piezas**

**\$149.90**

**TAZAS Y VASOS Entremedores**

**40% OFF**

**PAPEL HIGIÉNICO Kleenex® Brand con 12 piezas**

**\$69.50**

**PAPEL HIGIÉNICO Pétalo® con 16 piezas**

**2x \$129.90**

**COLCHÓN Riposo® Del Depto. De Blancos con 35 piezas**

**\$1.190.00**

# Supermercario



**¡Sensacionales Ofertas todos los días!**  
**¡Aprovéchalas!**

**Grandes Ofertas todos los días!**

**REALES**  
Kellogg's®  
CARITAS®  
de 600g  
KRISPIS®  
de 540g

**110.00**

**2 x \$49.90**

**DETERGENTE**  
Líquido  
Para Trastes  
**AXION**  
Limón  
de 750 ml

**LIMPIADOR**  
Multiusos **PINOL**  
Floral o Pino  
de 1L

**OFERTA**  
MÁXIMO 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**3x2**

**TUS PUNTOS PRIVILEGIA Y MONEDERO ELECTRÓNICO**

**VENCEN EL 31 DE OCTUBRE DE 2024**

Canjea tus puntos y aprovecha sus grandes beneficios

**CAJAS**  
Almacenadoras  
De Plástico  
Del Depto.  
De Hogar

Máximo 5 PROMOCIONES POR CLIENTE

**3x2**

**\$33.90**

**ACEITE**  
Para Motor  
Multigrado  
**QUAKER STATE®**  
AK 25W-50  
de 946 ml  
A solo

**10000**  
Kilometraje

**\$129.90**

**Q-touch**  
Smart TV  
HD

32"

**PANTALLA**  
Q-touch  
Smart TV  
HD de 32"

Máximo 2 piezas por cliente

**\$2,290.00**

Todos los **PERFUMES**  
Originales  
Para Dama  
y Caballero

**30%**  
DE DESCUENTO

## Más

**PURÉ**  
De Tomate  
Condimentado,  
Sazonado o  
Natural  
**Del Fuerte®**  
de 210g

**4x3**

**SALSA**  
De Chile Fresco  
**EL PATO®**  
de 220g  
PIEZA A \$12.90

**ENSALADA**  
De vegetales o  
lequmbres  
**HERDEZ®** de 400g

**3x2**

**JUGO**  
Del Valle®  
Botellín  
de 237 ml  
Durazno,  
Mango o  
Manzana

**3x2**

**BOTANAS SABRITAS®**  
Gheetos® Torcidos  
Familiar de 240g,  
Doritos® Nacho®  
de 223g o  
Ruffles®  
Papas con Sal  
o Queso de 185g

**2x89.00**

**GALLETAS**  
En Caja  
**Gamesa®**  
y **Quaker®**  
Excepto  
Paquete  
Armados

**30%**  
DE DESCUENTO

**BEBIDA**  
Mini **Jumex®**  
Sorzano, Manzana  
o Jua de 200 ml

**3x19.90**

**WHISKY**  
**BUCHANAN'S®**  
DELUXE™ 12 AÑOS  
de 750ml  
PIEZA A \$739.00

**WHISKY**  
**JOHNNIE WALKER®**  
Etiqueta Negra  
de 750ml  
PIEZA A \$839.00

**WHISKY**  
**JOHNNIE WALKER®**  
Etiqueta Roja  
de 700ml  
PIEZA A \$309.90

**TEQUILA**  
Reposado  
Cabrito® de 750 ml  
con Calabote®  
de 250 ml  
a \$165.90

**BEBIDAS**  
Preparadas  
**Caribbe®** Cooler  
de 300 ml

**3x2**

**Variedad de**  
**VINOS**  
DE MESA  
Pieza

**3x2**

**ACEITE** Vegetal  
Comestible  
**LUCCRO®**  
de 220g

**\$29.90**

**SALSA**  
de tomate  
**Brick Embasa®**  
de 1kg

**\$27.90**

**IMITACIÓN**  
MEDIA CREMA  
**UHT MAS®**  
de 250ml

**3x2**

**LECHE**  
Santa Clara®  
Deslactosada o  
Entera de 1L

**\$26.90**

**HARINA**  
Para Hot Cakes  
o Galletas  
**de 700g**

**\$38.90**

**MANTECA**  
Vegetal  
**Primor®**  
de 1 kilo

**\$64.90**

## Higiene y Belleza

**SHAMPOO**  
o Acondicionador  
seda®  
de 700ml,  
Miracles Colágeno,  
Equilibrio o Keratina  
de 510ml

**SHAMPOO**  
Head &  
Shoulders®  
de 650ml

Todos los **DESODORANTES**  
En Aerosol,  
en barra,  
roll on  
o gel

**2x160.00**

**3x2**

**Quaroni**  
Smart TV  
4K

50"

**PANTALLA**  
Quaroni®  
Smart TV  
4K de 50"

Máximo 2 piezas por cliente

**\$4,990.00**

**ACEITES**  
**Chevron®**  
(Excepto  
Supreme  
25W50)

**25%**  
DE DESCUENTO

**SELECCIÓN DE**  
**ROPA EXTERIOR,**  
**INTERIOR**  
**Y PIJAMAS**  
Para toda  
La Familia  
hasta con un

**70%**  
DE DESCUENTO

## Baño y Recámara / Babylandia

**DETERGENTE**  
Líquido  
**MAS®** Color,  
Oscura,  
Bebé o  
Cuidado  
y Frescura  
Pieza de 4.65L

**\$149.90**

**DETERGENTE**  
En Polvo **Ley®**  
Multiusos  
de 900g

**\$22.90**

**DETERGENTE**  
En polvo  
limpia Instantánea  
con Toque Downy  
**Ace®** de 3.564 Kg

**\$149.90**

**SHAMPOO**  
o Acondicionador  
seda®  
de 620ml

**SHAMPOO**  
o Acondicionador  
Savil®  
o Extra Seco  
Excepto Anticaspa  
de 700g

**2x95.00**

**2x80.00**

**2x100.00**

**Quaroni**  
Smart TV  
4K

48"

**PANTALLA**  
Quaroni®  
Smart TV  
4K de 58"

Máximo 2 Piezas por cliente

**\$5,990.00**

**ANTICONGELANTE**  
Diluido  
**Bogam®**  
de 3.784L

**2x119.90**

**MALETAS**  
De Viaje  
**ETCO®**

**40%**  
de descuento

**ROPA INTERIOR**  
Play Boy  
de caballeros

**30%**  
de descuento

**LANQUADOR**  
Líquido Regular  
**BLANCATEL®**  
de 3.75L

**\$35.90**

**CESTO CALADO**  
Mod. Iris con  
Tapa **Kartell®**  
Col. Surtidos  
de 3.15Kg

**\$119.90**

**DETERGENTE**  
Líquido Para  
Trastes **Limón**  
Salvo® de 1.2L

**\$29.90**

**FIBRAS, TELAS,**  
**PANOS Y GUANTES**  
Scotch Brite®

**20%**  
de descuento

**ESTILIZADORES**  
En gel para  
el cabello

**TINTE KOLESTON®**  
o **SOFT COLOR®**  
Excepto Paquetes  
de Pequeño de Ritz

**3x2**

**2x100.00**

**CREMA Corporal**  
**NIVEA®** de 400ml  
Normal, Piel  
Sensible o Extra Seca

**PIEZA A \$74.90**

**VENTILADOR**  
De Pedestal  
16" 3 Velocidades  
**Red-Dent®**

**\$249.00**

Todas las **MACETAS**  
Del Depto.  
de Jardinería

**2x1**

**EXTENSIONES** Eléctricas  
**Redo®** y **ARGOS®**  
Del Depto. de  
Variedades

**30%**  
de descuento

**GARRAFÓN**  
De plástico  
Sin Ase  
de 19L

**PIEZA A \$99.90**

**LOZA** Suelta de  
Cerámica, Porcelana y  
Melamina **Gibson®**  
(Excepto Decorado)

**40%**  
de descuento

**LIMPIADOR**  
Suavidad de  
dón o Alegra tu  
Poet® de 1.8L

**\$27.90**

**LÍNEA PARA**  
**MASCOTAS**  
Animal Planet®  
y Twin®

**30%**  
de descuento

**CESTO**  
De Plástico para  
Basura con Tapa  
de 70L **Kartell®**

**\$179.90**

**CESTO**  
Para Basura  
de 120L  
**Kartell®**

**\$389.90**

**PAÑAL** Diapercia®  
Grande  
Para Adulto  
con 10 pz

**3x2**

**TOALLA** Femenina  
**Kotex®** Nocturna  
**MAXI** con Alas  
Savil® o Extra Seca

**PIEZA A \$74.90**

**TOALLA**  
De Incontinencia  
Anatómica sin Alas  
**Depend®** de 10pz

**3x2**

Todos los **COSMÉTICOS**  
**LOREAL®**

**40%**  
de descuento

Todos los **COSMÉTICOS**  
**MAYBELLINE®**

**40%**  
de descuento

**BOLSAS**  
Para Dama  
Del Depto.  
de Regalos

**\$199.00**

**FIGURAS**  
**DECORATIVAS**  
Del Depto.  
de Regalos

**40%**  
de descuento

**SANDALIAS**  
Tropicalia® y  
Rollings  
Shoos®

**40%**  
de descuento

Todos los **BALONES**  
Marca 3R®  
y Umbro®

**30%**  
de descuento

**LAVADORA**  
Blanca  
**SAMSUNG®**  
de 19 Kg  
PIEZA A \$8,290.00

**REFRIGERADOR**  
11 Pies  
**SAMSUNG®**

**\$7,890.00**

**LOS DESCUENTOS SOLO APLICAN EN EL PRECIO NORMAL**

**Las ilustraciones** no necesariamente corresponden a cada producto, son únicamente para la ambientación de esta publicación.

**Promociones** "3x2", "2x1" y "4x3" son validas únicamente en artículos de la misma marca y línea

**PRECIOS Y OFERTAS VALIDAS**  
**SÁBADO 28 Y DOMINGO 29 SEPTIEMBRE DE 2024**  
En sus Tiendas de Autoservicio Ley de esta Ciudad, EXCEPTO donde se indique y mercancía que no sea parte de su surtido.

Mantienen monitoreo

## Descartan efectos ciclónicos por John en región de Vallarta

\* El Servicio Meteorológico Nacional señala que hasta la tarde de este viernes 27 de septiembre, el sistema continuaba avanzando muy lento serpenteando la costa, aunque en las últimas horas su zona central estaba más bien cargada hacia tierra en costas de Michoacán

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La Dirección de Protección Civil y Bomberos mantiene un monitoreo permanente sobre el Ciclón Tropical John, informando a la población que no existe amenaza de efectos ciclónicos para esta región.

El Servicio Meteorológico Nacional señala que hasta la tarde de este viernes 27 de septiembre, el sistema continuaba avanzando muy lento serpenteando la costa, aunque en las últimas horas su zona central estaba más bien cargada hacia tierra en costas de Michoacán, ajustándose hasta el momento a lo pronosticado.

A las 3 pm, hora local se localizó a 100 km al este sureste de Manzanillo con vientos sostenidos de 55 km/h y un movimiento de traslado de 7 km/h. Al avanzar en tierra, la Sierra Madre del Sur lo debilitó en sus niveles bajos, principalmente la circulación del viento entró en caos, por lo tanto, redujo su fuerza y pasó a ser solo remanentes desplazándose cercano a costas de Colima.

Mañana sábado, una vez estando en costas de Jalisco, parte de dichos remanentes saldrán de nuevo al mar y otra parte estará generando lluvias y chubascos en zonas costeras de Colima y de nuestro estado, por lo que se mantendrá atención en los niveles de ríos y arroyos por



eventuales lluvias relevantes sobre sierras y la vigilancia en zonas costeras por algunos lapsos de mar algo agitado con oleaje sbitido elevado.

Durante el fin de semana se darán condiciones normales de verano, es decir, cielos mezclados de nubes y sol la primera mitad del día con incremento de nublados por la tarde y ocurrencia de algunos chubascos locales acompañado de lluvias ligeras y dispersas, por lo que las autoridades reiteran que no hay amenaza de efectos ciclónicos para esta región porque el sistema como ciclón tropical, ya no existe.

Cabe destacar que se mantendrá el seguimiento a este fenómeno meteorológico por parte de las autoridades, permaneciendo atentos a la evolución del mismo.



Restablecen suministro eléctrico

## Afectó tormenta John a más de 20 mil usuarios de la CFE

\* La CFE está en coordinación con las autoridades de Protección Civil, para determinar que no exista riesgo para la ciudadanía ni para el personal de la CFE en las labores de restablecimiento

MERIDIANO | Ciudad de México

Con labores inmediatas de restablecimiento, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ha recuperado el suministro eléctrico al 96% de los 21 mil 175 usuarios afectados por el paso de la tormenta tropical John, que representan menos del 1% del total de usuarios en los estados de Michoacán, Colima y Jalisco.

John se ha debilitado en su trayecto por territorio nacional y se ha convertido en baja presión, entrando a etapa de disipación.

La CFE está en coordinación con las autoridades de Protección Civil, para determinar que no exista riesgo para la ciudadanía ni para el personal de la CFE en

las labores de restablecimiento y, con todas las medidas de seguridad, se mantendrán las actividades hasta alcanzar a la totalidad de usuarios afectados.

Para la atención de la contingencia, se ha dispuesto de 716 trabajadores electricistas, 95 grúas, 314 vehículos, 61 plantas de emergencia, 41 torres de iluminación y 2 helicópteros, para la atención de la emergencia.

La CFE, a través del Sistema Nacional de Protección Civil, está en plena coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, Comisión Nacional del Agua, Secretaría de Salud, Protección Civil, gobiernos estatales y municipales, para la atención de la contingencia.



En Puerto Vallarta

## Celebran en grande el Día Internacional del Turismo

\* En el marco de esta celebración, el destino organiza y apoya una serie de actividades para impulsar al sector turístico

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Honrando su vocación turística Puerto Vallarta está celebrando el Día Internacional del Turismo con una serie de eventos, charlas, conferencias y exposiciones que potencien al destino de cara al futuro.

El día 25 de septiembre, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta presentó una serie de conferencias magistrales en el Centro Internacional de Convenciones de la ciudad, impartidas por actores destacados de la industria turística.

La reconocida consultora y estratega global, Ana María Viscasillas, especialista en economía del visitante e industria de reuniones, inauguró estas actividades con una charla ante miembros de la cadena de valor integrada por promotores del destino, hotelaría, DMCs y prestadores de servicios turísticos, a quienes les compartió información relevante acerca de la importancia del turismo de reuniones e incentivos para cualquier destino del mundo, así como el papel preponderante que están teniendo las prácticas ecosostenibles en la elección de sedes para congresos, convenciones y otros grandes eventos.

Más tarde compartiría su vasta experiencia en el 2do. Encuentro Jóvenes y Profesionales del Turismo Puerto Vallarta, al que asistieron 250 estudiantes de nivel superior y medio superior, donde moderó un panel de discusión en el que también participaron Luis Villaseñor representando al Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta y Estefanía Flores, coordinadora regional de la Secretaría de Desarrollo Económico de Jalisco.

Los educandos también tuvieron la



oportunidad de escuchar las ponencias "El papel de las aerolíneas en el futuro del turismo" de la Tlc. Liliana Reyes, Lead Agent de Alaska Airlines, y "El multiverso de las ventas", a cargo de Oscar Moreno director corporativo de grupos de Vallarta Adventures.

Luis Villaseñor, del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, resaltó: "Qué mejor manera de celebrar el Día Internacional del Turismo que desarrollando el potencial del destino a través de la capacitación e integración de todos los sectores de la industria, incluidas las nuevas generaciones de profesionales. Esto no sólo queda en el discurso, sino que se capitaliza en la planeación de acciones conjuntas para seguir haciendo de Puerto Vallarta un destino de clase mundial".

Los días 26 y 27 de septiembre continuaron las actividades en el Centro de Convenciones con la presentación "Tendencias de Marketing" a cargo de Felipe Pires, director de Marketing de Beautiful Destinations, y la exposición fotográfica exterior "Puerto Vallarta: Turismo y Paz" en los pasillos exteriores de la Presidencia Municipal de Puerto Vallarta, realizada con el apoyo de la Secretaría de Turismo del Estado y la Dirección de Turismo municipal.

Realizan foro

## Promueve CONADE espacios libres de violencia para las mujeres

\* En Villas Tlalpan se dieron cita autoridades de CONAVIM, SFP y CONADE

MERIDIANO DEPORTES | CDMX

Prevenir la violencia contra las mujeres en el deporte fue el hilo conductor que reunió a autoridades de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE), la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM) y la Secretaría de la Función Pública, en el foro de discusión que se realizó este viernes en las instalaciones de Villas Tlalpan.

Mariana Limón Ramírez, directora de Proyectos Especiales de la CONADE dio la bienvenida a los participantes y destacó que el foro denominado: "Continuando las alianzas estratégicas que promueven espacios libres de violencia para las mujeres del deporte", se realizó con la meta de mantener esta campaña ante el cambio de administración.

"El objetivo de este foro es dar a conocer que la agenda no termina con el cierre de esta administración y una forma de continuar con este trabajo es mantener los compromisos que debemos tener en la administración federal, para continuar construyendo espacios libres de violencia para las mujeres en el deporte", destacó Limón Ramírez.

En el foro se recordó que la CONADE impulsó en 2023 la campaña con el lema ¡Unete, cómo invertir en deporte para prevenir la violencia contra todas las mujeres!, en el que se llevaron a cabo diferentes actividades en los 16 días de activismo institucional y se establecieron seis alianzas estratégicas entre las unidades administrativas y sedes, con el objetivo de construir los compromisos de la campaña interna 2024: invertir para prevenir la violencia contra todas las mujeres en la práctica y administración del deporte a realizarse de febrero a julio.

A través de esta campaña, se implementaron diferentes actividades coordinadas por las



personas enlaces de género que continuaron fomentando reflexiones colectivas, trabajo multidisciplinario e interinstitucional para identificar prácticas vitales que obstaculizan la participación de todas las mujeres en la administración y práctica del deporte, así como impulsar acciones complementarias dentro de programas vigentes de CONADE.

Entre estos enlaces se presentaron Blanca Flores, jefa del departamento de diseño de Comunicación Social y Belem Sanjuan, jefa del Departamento de Enlace Institucional en el Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR), quienes presentaron sus experiencias en la difusión de estas campañas.

El foro se dividió en tres segmentos, con los temas: "Reflexionando sobre el contexto de las políticas públicas del deporte, para el diseño de acciones complementarias alineadas al protocolo HAS", "Identificando factores de riesgo de violencia contra las mujeres que administran y practican deporte" y "Profesionalizando en materia de derechos humanos para prevenir la violencia contra todas las mujeres presentes en el deporte".

A la reunión de trabajo se dieron cita: María del Carmen Solís Godínez, directora de Vinculación con Entidades Federativas y Municipios (CONAVIM), Mario Bolaños Gómez, director de Capacitación y Certificación (SFP), así como Lizzy Palma y Francisco Javier Díaz González, de la Dirección de Proyectos Especiales de la CONADE.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

### Y TÚ ¿YA SABES QUE HACER ANTE LA LLEGADA DE LLUVIAS?

Sigue algunas de las siguientes recomendaciones:

- Despeja e impermeabiliza la azotea de tu hogar.
- No tires basura en las calles, laderas, cauces de ríos o presas.
- Despeja coladeras y el desagüe de tu casa.
- Podá tus árboles con dimensiones excedentes para evitar cualquier accidente.

Finalmente, se le hace un atento llamado a la comunidad para hacer uso del número de emergencia 911, si se presenta algún hecho de riesgo.

Ante cualquier situación de emergencia, utiliza el 911.



Destacados servidores públicos

# Basifica Enrique Alfaro a 247 trabajadores del DIF Jalisco

\* La entrega de nombramientos de base se realizó en Casa Jalisco, cumpliendo el compromiso de dar certeza laboral a quienes han demostrado vocación de servicio

MERIDIANO | Jalisco



En un acto de honorabilidad y reconocimiento al trabajo que realizan a favor de los sectores más desprotegidos de la sociedad, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, cumplió su palabra y entregó bases definitivas a 247 trabajadores del Sistema DIF Jalisco, dando seguridad laboral a quien, con méritos propios, a través de su entrega total al servicio público, hicieron de Jalisco un Estado más solidario con los grupos prioritarios.

Al entregar los documentos, el mandatario estatal recordó algunos momentos críticos que vivió la entidad en situaciones como fenómenos naturales, jornadas especiales para apoyar a adultos mayores así como a población prioritaria durante la pandemia por COVID-19, donde se apoyó a la economía familiar a través de la estrategia Jalisco Sin Hambre, en la que los trabajadores del DIF Jalisco dieron su entrega total. Además, el gobernador resaltó que las bases entregadas este día se dan a personas que por su vocación de servicio han fortalecido a la institución y no como se hacía anteriormente que se basificaba a los amigos de los gobernantes sin mérito alguno.

"En muchos sentidos le pusimos el ejemplo a todo México, por eso el día de hoy, lo que se está generando de estabilidad laboral, de seguridad para ustedes nos da una profunda alegría y, sobre todo, fijense, qué diferente es el hablar de basificaciones en este gobierno a lo que sucedía con las basificaciones en el pasado, porque antes lo que se buscaba era basificar a los parientes a los amigos, los cuates, a los que no reunían los requisitos y hacerlo siempre por debajo de la mesa, aquí estamos dándoles estabilidad laboral a personas que se lo han ganado con su trabajo y que se merecen tener esa estabilidad y por ello me da mucho gusto poder recibirlos aquí en este lugar", enfatizó el Gobernador.

Alfaro Ramírez reconoció el trabajo realizado para llegar a este día del director General del DIF Jalisco, Lucio Miranda Robles, el líder sindical del DIF Jalisco, Eduardo Medrano, y la presidenta del Voluntariado Jalisco Solidario, Joanna Santillán Álvarez, así como la entrega de todo el Sistema DIF Jalisco.

"Trabajaron muy bien y qué bueno que podamos cerrar así este ciclo. Gracias de corazón a todas y a todos y les pido que me ayuden a echar el último empujón en estos dos meses, que no aflojemos, que le metamos todavía más ganas, como bien lo dijo Eduardo, pues creo que el compromiso debe de ser doble Y que también le ayude mucho a Pablo, ahora que va a entrar, que se haga un buen equipo que le pongamos muchas ganas a seguir cuidando a quienes más lo necesitan en este Estado. Ustedes protegen y cuidan lo más valioso que tenemos en Jalisco, Y por eso su trabajo vale doble. Mil gracias por

todo. Arriba el DIF y arriba Jalisco", comentó el mandatario.

Por su parte, Miranda Robles, destacó que una de las acciones más simbólicas en el reconocimiento de los trabajadores del DIF Jalisco, ha sido conformar un buen equipo, leal y entregado, por lo que reconoció la palabra que mantuvo el Gobernador para llegar este día donde se hace justicia.

"El día de hoy de verdad es que estamos muy contentos porque a través del trabajo, de la suma de esfuerzos, podemos ver cristalizado hoy el tema de las definitividades o bases, como los nombres, el tema de la seguridad laboral. Y todo esto es gracias al esfuerzo de la suma de voluntades. Primero agradecerle, Gobernador, por tu palabra empeñada y el día de hoy estamos entregando esa palabra con los resultados de poder entregar las bases y el trabajar con una persona que cumple", dijo el Director General del DIF Jalisco.

En tanto, Eduardo Medrano, agradeció la disposición y apertura del Gobernador para que se pudieran dar seguridad laboral a los 247 beneficiados de este acto, en el que también, aseguró que Alfaro Ramírez es un hombre de palabra.

"Se acabaron esas idas y venidas para venir a firmar contratos; hoy en día ustedes tienen su definitiva, de verdad, pongo en la mesa a estos compañeros que van a hacer ejemplo de lo que son los trabajadores de DIF Jalisco, y este plazo es para todas y todos ustedes compañeros. Por último y más importante, quisiera agradecer a nuestro Gobernador, porque estamos aquí cumpliendo esa palabra, y qué mejor que en este marco, reitero, en esta casa nuestra, casa de todas y todos los jaliscienses, reconocerle siempre lo que ha hecho y ese lo hago de manera personal porque que ha cumplido su palabra Señor Gobernador, estoy muy orgulloso de usted", dijo el líder sindical de DIF Jalisco.

En este acto también estuvieron presentes Fabiola Loya, Secretaria del Sistema de Asistencia Social (SSAS), el Mtro. Juan Enrique Ibarra Pedrosa, Secretario General de Gobierno, así como el Subdirector Administrativo del organismo asistencial Rodolfo Espinoza.

La entrega de constancias de basificación a los trabajadores del DIF estatal, se realizó en Casa Jalisco, en el marco del Día del Servidor Público, que en Jalisco se celebra cada 28 de septiembre.

Pagaba \$700 millones al año

# ISSSTE compra el hospital de La Canterra y lo deja de rentar

\* Tras más de un año de negociación con INVEX/Grupo Ortiz se revierte la privatización que los gobiernos neoliberales habían planteado para la salud de los mexicanos, aseguró la directora general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Bertha Alcalde Luján

Redacción

En julio de 2023, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el Gobierno mexicano evaluaba la compra de 12 hospitales concesionados bajo esquemas de Asociación Pública Privada (APP) y Proyecto de Prestación de Servicios (PPS), que representaban un gasto anual de 5 mil 651 millones de pesos. Este movimiento buscaba transformar un sistema de salud afectado por altos costos y falta de control.

Ese mismo año, uno de los logros destacados fue la recuperación del Hospital General de Bahía de Banderas, que había costado 585 millones de pesos anuales al IMSS bajo un contrato de 25 años con la desarrolladora Prodemex. Esta transferencia al gobierno prometía mayor eficiencia y un mejor acceso a los servicios de salud.

Sin embargo, la situación del Hospital General del ISSSTE en Tepic, aún bajo la gestión de Invex y con un contrato que implicaba pagos de 700 millones de pesos anuales, seguía en el aire, sin avances claros hacia su recuperación.

A mediados de 2024, López Obrador comunicó la recuperación de nueve hospitales

adicionales, en tanto, las negociaciones con las empresas GIA, Sacry e INVEX / Grupo Ortiz continuaban con incertidumbre y sin un futuro claro, todavía se encontraba en duda la recuperación del Hospital General Aquiles Calles Ramírez, en Tepic, Nayarit.

No obstante, tras duras negociaciones que se extendieron por más de un año, el 27 de septiembre de este año (2024), la directora general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Bertha Alcalde Luján, anunció en sus redes sociales que finalmente se había alcanzado un acuerdo. El Hospital General Dr. Aquiles Calles Ramírez comenzará a brindar servicios médicos sin intermediarios, lo que consolida el compromiso del ISSSTE con la salud pública y la soberanía institucional.

"El ISSSTE da un paso más para revertir la privatización de gobiernos anteriores", afirmó la directora. "Ahora el Instituto brindará servicios médicos sin intermediarios, consolidando su compromiso con la salud pública". También agradeció a INVEX/Grupo Ortiz por su cooperación en la formalización de este convenio.

Promoción de la paz al facilitar el diálogo intercultural

# Conmemora la Universidad el Día Mundial del Turismo

\* Alba Jazmín Herrera Bayardo, coordinadora general administrativa de la Secretaría de Turismo, en representación de Juan Enrique Suárez del Real Tostado, secretario de Turismo del Gobierno de Nayarit, invitó a continuar impulsando el desarrollo del turismo en el estado y el país

Redacción

Con el propósito de concientizar a la población mundial sobre la importancia del turismo y contribuir en lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), así como forjar un futuro mejor para todas y todos, se llevó a cabo la conmemoración del Día Mundial del Turismo, bajo el lema *Turismo y Paz*, organizado por la Unidad Académica de Turismo y Gastronomía (UATYG) de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), el evento se efectuó en la ex Fábrica Textil de Bellavista, Nayarit.

Yolanda Camacho González, coordinadora del Área de Ciencias Económico Administrativas (ACEA), en representación de Norma Lilliana Galván Meza, rectora de la UAN, subrayó que el turismo y la gastronomía son una herramienta fundamental para el desarrollo de la paz, no sólo en el estado y el país, sino en el mundo entero. "El turismo es un motor económico y un potente instrumento para favorecer el

entendimiento entre naciones", enfatizó.

María Celiña Agraz López, directora de la Unidad Académica de Turismo y Gastronomía, resaltó que desde 1980 se celebra el Día Mundial del Turismo. Dijo que es un sector esencial para el desarrollo económico, social, político, cultural y ambiental. "Hoy la UATYG está de pie gracias al esfuerzo y trabajo que realizan cada una y cada uno de ustedes, seguiremos comprometidos los retos que nos correspondan afrontar", concluyó.

Por su parte, Alba Jazmín Herrera Bayardo, coordinadora general administrativa de la Secretaría de Turismo, en representación de Juan Enrique Suárez del Real Tostado, secretario de Turismo del Gobierno de Nayarit, invitó a continuar impulsando el desarrollo del turismo en el estado y el país; agregó, que es un tema que trasciende fronteras y conecta a las personas de diversas culturas mediante la paz.

Posterior a la inauguración, se desarrollaron dos paneles en torno a los temas *Turismo y Paz* y los objetivos del Día Mundial del Turismo.

Clases iniciarán en enero

# Cerrará UdeG inscripciones este lunes

\* Son 133 programas de licenciatura y 51 posgrados los que mantienen abierto su registró de inscripción

MERIDIANO | Jalisco



El 30 de septiembre próximo vencerá el plazo para el registro de ingreso de aspirantes a bachilleratos tecnológicos y tecnológicos, a licenciaturas y doctorados para el calendario 2025-A de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

La Coordinadora General de Control Escolar, maestra Laura Puebla Pérez, invitó a los interesados a inscribirse en alguna de las 133 licenciaturas y 51 posgrados que ofrece esta Casa de Estudio. El primer paso es registrarse en la página [www.escolar.udg.mx](http://www.escolar.udg.mx)

"La fecha límite para que se inscriban es este lunes 30 de septiembre. Las clases iniciarán en enero para todos aquellos planes de estudio que van por semestres", informó.

Todos los aspirantes deberán de presentar su examen de admisión el sábado 16 de noviembre. "A los que vienen por primera vez a un centro universitario visiten las instalaciones, déense una vuelta para que ubiquen el ambiente de las escuelas. Y, de ser posible, tengan una entrevista con los coordinadores de carrera de la que pretenden ingresar".

En el caso de la modalidad virtual, los aspirantes no realizan un examen de admisión sino un curso de pre-selección, del 14 de octubre al 18 de noviembre. Puebla Pérez animó a la comunidad a inscribirse en esta modalidad. "Yo invito a todas las personas interesadas en seguir superándose y actualizándose en tener una carrera y una cédula profesional a través de la modalidad virtual", dijo.

Los costos de inscripción para el nivel preparatorio son de 928 pesos. Para licenciaturas, mil 43 pesos; para las maestrías, especialidades y doctorados, los rangos de costos están entre mil 50 hasta mil 345 pesos.

Además, el SEMS oferta seis carreras técnicas: el Bachillerato Tecnológico Agropecuario; en Administración de Pequeñas y Medianas Negocios; y en Enfermería; además, el Bachillerato Tecnológico Profesional en Mecánica Industrial; en Procesos de Manufactura Competitiva, y en Procesos Químicos Industriales.

"Si alguien, por alguna circunstancia particular, o porque no quedaron en la preparatoria en que les gustará estudiar, que no pierdan su tiempo y se inscriban en otra preparatoria, lo importante es estudiar", dijo Puebla.

El segundo paso es el periodo de la toma de la fotografía, la firma y la huella, del 7 al 31 de octubre. Con este trámite se expide la solicitud de ingreso a los estudiantes a todos los centros universitarios, incluidos los nuevos planteles universitarios de Tlaquepaque y Chapala.

Los pasos previos para los aspirantes, además de dudas particulares, se resolverán hasta el 13 de diciembre en cada uno de los centros universitarios. Las listas de los admitidos en ambas modalidades se publicarán el lunes 13 de enero.



SEPTIEMBRE, MES DEL TESTAMENTO

¿Por qué hacerlo?

El patrimonio de una persona es fruto de su esfuerzo, tanto físico como mental, por lo que tiene el derecho de decidir a quién quiere destinarlo.



Tras subcampeonato mundial

## Apunta Emiliano Barba a continuar legado de la marcha mexicana

\* El atleta juvenil, medallista de oro en Nacionales CONADE, fue parte de los 25 deportistas convencionales que la institución condecoró con estímulo económico

MERIDIANO DEPORTES | Ciudad de México

siempre estubo en mente y la verdad regresé a casa contento", aseguró.

El originario de Tepatlán de Morelos, Jalisco y quien lleva cuatro años siendo parte de los Nacionales CONADE con múltiples medallas, mantiene el objetivo de ascender en su carrera deportiva y continuar con el legado de la marcha, que se ha convertido en un referente del deporte nacional.

"México tiene muy buenos marchistas y yo deseo ser sucesor de esos grandes caminantes de nuestro país, seguir echándole ganas y esforzarme para un día ser parte de unos Juegos Olímpicos y darle más alegrías a nuestro deporte", comentó.

"Los nacionales CONADE son las bases de los atletas, es un trampolín al ser un evento muy importante y con gran competitividad en México y competir ahí siempre me pone muy contento, pues es nuestra formación en el mundo del deporte", aseguró.

Con una exitosa temporada, donde además mejoró su marca personal al bajar más de un minuto en el cronómetro, Emiliano Barba continúa con sus entrenamientos en su natal Jalisco con la mira en sus compromisos de 2025, donde destacan la Copa Panamericana de la especialidad y los II Juegos Panamericanos Junior.

Luego del récord continental y la medalla de plata que logró en su debut en el Campeonato Mundial de Atletismo sub-20, el marchista Emiliano Barba resaltó el apoyo de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) al ser parte de los deportistas galardonados en la entrega de estímulos por resultados destacados.

"El Mundial fue una experiencia increíble porque de todas las competencias internacionales en las que he participado, ésta fue sin duda la más importante.

Estoy muy contento de haber asistido y ser parte de este evento de la CONADE", comentó.

Emiliano Barba de 17 años y su entrenador Miguel Ángel López recibieron un estímulo económico de 22 y 17 mil 600 pesos, respectivamente, tras su subcampeonato en la competencia mundialista de los 10,000 metros celebrada en agosto pasado en Lima, Perú donde cronometró 39:27.10 minutos.

"Esta medalla significa todo, fue toda una experiencia muy difícil, pero un gran debut. En la competencia eran atletas mayores que yo, al final se pudo lograr ese resultado que



Sexta posición

## Logra Isaac del Toro resultado histórico en Mundial de Ciclismo de Ruta

\* El pedalista mexicano sub-23 cosechó el mejor resultado para un mexicano en un evento de la Unión Ciclista Internacional en Suiza

MERIDIANO DEPORTES | Ciudad de México

Isaac del Toro Romero realizó la actuación más destacada para un mexicano en un Campeonato Mundial de Ruta tras finalizar en el sexto lugar de la prueba categoría sub-23, con un registro de tiempo de 03:58:10 horas, en el evento organizado por la Unión Ciclista Internacional (UCI) que se está celebrando en Zúrich, Suiza y que otorga puntos para el ranking mundial.

Se ubicó a 46 segundos del primer lugar Niklas Behrens de Alemania quien registró 03:57:24 horas, mientras que el segundo puesto fue para el eslovaco Martin Svrcek y Alec Segart de Bélgica completó el podio en el tercer sitio.

En más resultados, los seleccionados nacionales Carlos Alfonso García Trejo y César Macías Estrada concluyeron en el peldaño 57 y 58, respectivamente. José Ramón Muñiz Vázquez hizo lo propio en el lugar 95, en tanto que, David Elias Rico Barraza no finalizó la prueba que constó de 173.6 kilómetros de recorrido.

Además, es la primera ocasión que cinco



ciclistas mexicanos toman la salida en este evento.

Este 28 de septiembre continuará la actividad nacional con la pedaleada olímpica en París 2024, Marcela Prieto Castañeda, así como Anet Barrera Esparza y Romina Hinojosa Cruz, en la prueba de ruta femenil, a partir de las 04:45 horas tiempo del centro de México



En Ottawa, Canadá

## Afronta México el Campeonato Panamericano de Muaythai

\* Tres hombres y dos mujeres disputarán la justa que otorgará puntos de ranking mundial rumbo a los World Games Chengdú 2025

MERIDIANO DEPORTES | CDMX

El representante nacional de muaythai se declaró listo para afrontar el Campeonato Panamericano de la especialidad 2024, en Ottawa, Canadá, justa que será desarrollada este fin de semana y otorgará puntos de ranking mundial rumbo a los World Games Chengdú 2025.

La legión de gladiadores aztecas será comandada por la vigente monarca del orbe Laura Burgos López (-54 kilogramos), quien será acompañada por Melissa Delgado (-51 kilogramos), Pedro Elías Marroquín (-63.5 kilogramos) y José Sáenz (-67 kilogramos), todos en categoría mayor, además de Héctor Osorio (-63.5 kilogramos) en sub 23.

"Mis expectativas son dos o tres primeros lugares. Donde tenemos una mayor posibilidad

es en la rama femenil y en la varonil sub 23 con un gran nivel que hemos preparado a través de las categorías juveniles. Hay tres seleccionados que fueron al Mundial este año, entonces espero que esa continuidad les dé una ventaja.

"El objetivo principal es amarrar el pase de Laura Burgos a Chengdú 2025, ya que la edición pasada clasificamos a dos atletas, y todavía estamos en buen tiempo. Seríamos de los primeros deportes en aportar esa plaza para México", explicó Oscar Pérez, presidente de la Federación Mexicana de Muaythai (FEMEM).

Los cinco peleadores entrarán en acción este sábado y buscarán destacarse para sumar la mayor cantidad de unidades para el listado del orbe, en el que la propia Burgos López se encuentra en la cima tras su preseña dorada ganada en el Mundial Patras.



ISO  
2024

Valora tu Vida

### MÉXICO EN EL CORAZÓN

**BONO DE DESCUENTO**  
AL CONTRATAR CUALQUIER PLAN PREVISOR  
VALIDO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2024  
\*No aplica en otras promociones, según condiciones

**Jardines del San Juan**  
FUNERARIA DEL VALLE

**322 211 0221**

PÓNGASE EN CONTACTO CON NOSOTROS Y UN ASESOR LE APOYARÁ